

FUENTE DE PIEDRA (Fuente de Piedra, Málaga)



Fuente de Piedra (J. C. Rodríguez, abril 2010)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

FUENTE DE PIEDRA

Pedanía aldea, paraje o pago:

Municipio:

Fuente de Piedra

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **346242.387** Y: **4111148.057** Huso: **30** Altitud: **438** m

Nombre de la cuenca:

Mediterránea Andaluza

Nombre de la subcuenca:

Fuente de Piedra

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Fuente de Piedra (060.034)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No está incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas carbonatadas

Rocas detríticas

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

La fuente que da nombre al municipio está situada en la Plaza de Andalucía del pueblo. Consta de un gran frontón de bloques de piedra con 6 caños metálicos (4 en el frontal y 2 a los lados) que desagüan sobre un gran pilar rectangular formado en su parte delantera por 7 grandes bloques de piedra rosada unidas por argamasa y piezas metálicas. En el frontal una piedra gris tiene grabado el año 1818, sin embargo debió existir un aprovechamiento de época romana como lo testifican los restos conservados en Antequera. El agua debía proceder de los afloramientos de calcarenitas miocenas.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

Abrevadero

6 Caudal Medio

Caudal Muy bajo (0 - 1 l/s)

¿Se agota? Prácticamente siempre agotado

7 Uso del Agua

Sin uso

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Medio**

9 Estado de Conservación

Muy Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Afección al caudal por bombeo o derivación.

11 Otra Información

En Antequera se conserva un ara o altar de época romana en el que se lee una inscripción latina "FONTI . DIVINO . ARAM . L. POST HUMIUS . SATULIUS . EX. VOTO. D que hace referencia a las curaciones de un personaje gracias a las aguas de la fuente y por la que erige el altar. Otros historiadores hablan de las propiedades curativas de la fuente sobre todo, de la capacidad de sus aguas de disolver cálculos renales y de la vejiga. Probablemente sea de esta acción sobre el mal de piedra de donde le venga el nombre del municipio.

Antiguamente, cuando se transportaban las aguas a otros lugares, había que dar fe de su procedencia por medio de un escribano y el cura de la iglesia sellaba las vasijas, que se llegaron a exportar al Nuevo Mundo y a Nápoles. En 1547, Antequera decide crear un arrabal para alojar a los enfermos renales, que en gran número, se trasladaban a tomar las aguas de la fuente, y de él deriva el núcleo actual.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Minero/Medicinal: **Alto**

Paisajístico/Pintoresco: **Alto**

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usos Públicos: **Alto**

Histórico/socio-cultural: **Alto**

Arquitectónico: **Medio**

Económico:

Arraigo/Aprecio popular: **Alto**

13 Valoración General

Media

14 Nombre del autor/es de la ficha

J. C. Rodríguez Gómez (La Vereita-Marbella)
(03-05-2010)

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.